

# 令和7年第1回宝達志水町教育委員会会議録要旨

開会日時 令和7年2月12日(水)  
会議場所 宝達志水町生涯学習センター 2階 第1会議室  
出席委員 細江教育長、西委員、大崎委員、近岡真委員、近岡宏委員  
説明員 松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長、杉谷学校教育担当課長、  
宮本生涯学習課長  
開 会 午前10時00分

## 1 前回会議録の承認について

会議録の内容について承認された。

## 2 教育長事務報告

会議資料により要点報告を行った。

## 3 付議議件

- (1) 議案第1号 宝達志水町スクールバス待合所として利用する集落会館等整備事業補助金交付要綱について
- (2) 議案第2号 宝達志水町夜間中学校就学援助費支給要綱について
- (3) 議案第3号 宝達志水町宝たち検定チャレンジ事業補助金交付要綱の一部を改正する告示について
- (4) 議案第4号 宝達志水町学校運営協議会規則について
- (5) 議案第5号 宝達志水町地域学校協働本部設置要綱について
- (6) 議案第6号 宝達志水町地域学校協働活動推進員設置要綱について
- (7) 議案第7号 宝達志水町文化財施設条例の一部を改正する条例について

## 4 その他

### (1) 今後の日程について

松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長が資料に基づき説明した。

### (委員の意見等)

質問	近岡真委員 (3 議件) ○夜間中学校就学援助費支給要綱について、第2条に支給年限が3年とある。家庭の都合等で通学が中断した場合はどうなるのか。また、周知方法も工夫して欲しい。 ○スクールバス待合所について、バス停の設置場所は決定していると思うが、中学生と同じバス停を利用するのか。集落会館ではない新設のバス停であっても風除室設置に補助は適応されるのか。 ○各種検定受検は、授業時間を充てているのか。
----	---

回答	<p>松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長</p> <p>○援助費の支給は、延べ3年の扱いとするが、「県立あすなろ中学校の生徒に対する就学援助制度のガイドライン」にもあるとおり、4年以上の就学を希望する場合は、相談に応じていく。</p> <p>○バス停について、一部重複するが、中学校とは別の設置により運行する。統合準備委員会通学部会において設置場所は決定している。町議会から集落会館をバス停として利用する場合、軒下で風雨をしのげるのかというご意見を受け風除室設置等の集落会館整備に係る経費を補助することとした。</p> <p>杉谷学校教育担当課長</p> <p>○各種検定は、短縮日程により授業終了後に受検している。来年度に関しては、全学年において一斉受検を予定しているため、中学校と相談の上、日課変更も視野に入れている。</p>
質問	<p>大崎委員（3 議件）</p> <p>○統合小学校スクールバス待合所の設置について、上田出区では協議しながら進めてきた。区所有の駐車場に設置することとなった。その付近に中学校のスクールバス待合所があるが、吹きさらしの状態になっているため、小学校の待合所を利用できないか。</p> <p>○学校運営協議会規則第4条第3項に「その他校長が必要と認める事項」とあるが、どのような場合を想定しているのか。</p>
回答	<p>松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長</p> <p>○統合小学校のスクールバスについて、3月に試行運行する予定であり、児童にも実際に乗っていただく。その状況と乗車定員等も踏まえ検討していく。</p> <p>○現時点で具体的なものはなく、今後に備えるための項目である。</p>
質問	<p>西委員（3 議件）</p> <p>○文化財施設条例の一部改正に関し、喜多家の入場料を無料にすることで運用に影響はないのか。また入場料を無料とする目的について、「広く地域住民に親しまれるよう周知」とあるが、学校の団体利用等具体的な方策は。</p>
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○町の歳入としているため、大きな影響は無い。地域住民の利用について、各学校の団体利用は継続していく。以前は、観光会社との提携により外部から多数の団体利用があったが、近年激減している。令和6年度の収入は45万円程度である。入場料を無料にすることで、より多くの方に足を運んでもらい、重要な文化財を見ていただきたい。</p>
質問	<p>近岡真委員（3 議件）</p> <p>○岡部家と喜多家の利用状況は。</p>
回答	<p>宮本生涯学習課長</p> <p>○岡部家は、200～400人、喜多家では、800人程度である。喜多家は多いときで2,000人の利用があった。</p>
質問	<p>西委員（4 その他）</p> <p>○統合小学校開校式に声優の寺島拓篤氏は来校するのか。</p>

回答	松浦学校教育課長兼小学校統合準備室長 ○未定である。
その他の意見	○昨年の国民文化祭で岡部家において、お茶会や陶芸展等多くの方が来場された。喜多家においてもイベント開催で集客を図るのも良いのでは。 ○小学校の東大セミナー講座において、児童の様子でけじめが必要と思われる場面があった。統合前に生徒指導等十分な対応を。 ○小学校統合に際し、予期せぬ課題が出る可能性があるため備えを。

閉 会      午前 11 時 00 分